
  

« Si février n’a pas ses bourrasques, tous les mois feront des frasques » 

INFORMATIONS DU SECRETARIAT DE MAIRIE 

 

 

Vœux de la Municipalité le 27 janvier 2024 

Une belle assemblée était réunie le 27 janvier pour la 

présentation des vœux de la municipalité. Comme chaque 

année, ce fût l’occasion de revenir sur les réalisations et les 

manifestations de l’année écoulée et de présenter les projets de 

l’année à venir. Un pot convivial a clôturé la matinée. 

 

Sécurité et stationnement  

Le groupe de travail va se réunir prochainement pour 

réfléchir à des aménagements simples pour 

améliorer encore la sécurité par la réduction de la 

vitesse, mais également pour mieux identifier les 

stationnements. 

Le stationnement inapproprié peut gêner le passage 

des secours, du service de déneigement, des 

livraisons, entraver la circulation… créer du danger, 

notamment pour les piétons ! 

 

Recensement citoyen et inscription sur les listes électorales  

Le recensement citoyen doit se faire à partir de son 16e anniversaire et dans les 3 mois qui 

suivent (jusqu'à la fin du 3e mois). La démarche se fait à la mairie de son domicile. 

Si le recensement ne se fait pas dans ce délai, il est possible de régulariser sa situation jusqu'à l'âge de 

25 ans. La démarche à faire reste la même. 

Une attestation de recensement est délivrée. Elle est indispensable pour s’inscrire avant l'âge de 18 ans à 

un examen (BEP, Bac, permis de conduire...) ainsi que la participation à la journée défense et citoyenneté 

(JDC). 

L’inscription sur les listes électorales est automatique dès son 18e anniversaire, sur la commune ou le 

recensement a été effectué. La carte électorale est envoyée par courrier quelques jours avant un scrutin. 

Pour plus d’information consulter le site : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396 

 

 

 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F871
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F871
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396


Date à retenir 
 

 13 avril : réunion d’information Butard (horaire à confirmer ) 
 27 avril : matinée d’embellissement 
 9 juin : élections européennes 

 

 

 

Le 7 février, Pierre Voutay nous quitta subitement. 

Pierre est arrivé à Riverie avec la création des Auberges de 

Jeunesse dans les années 1960. Il a contribué activement aux 

travaux pour leur installation dans le château. 

Puis, il a participé à l’aventure collective des ruraux pour la création 

de l’Auberge la Picoraille. Comme c’était alors de coutume aux 

débuts de l’activité de l’auberge, il est venu avec son épouse 

assurer bénévolement le service des convives et la plonge. 

En 1983, il est élu conseiller municipal, puis il est adjoint au maire 

. En 2003, il est élu maire, et ce, jusqu’en 2008. Il est également 

vice- président de la COPAMO où il a en charge le patrimoine et 

les équipements.  

Pendant ses mandats, il a mis au service des collectivités ses 

connaissances professionnelles et son expertise, notamment sur 

les projets d’études et de travaux. A la COPAMO, il a fait partie des 

jurys pour la réalisation des grands projets communautaires. 

Il savait partager, faire confiance et déléguer . Son affection pour 

le village de Riverie était immense. Retiré de ses engagements 

d’élus, il continuait de prendre régulièrement des nouvelles de la 

commune et de ses habitants. 

Il avait gardé un attachement à la vie municipale et participait aux rassemblements des anciens maires du 

Pays Mornantais. 

Attaché à l’histoire du village, il pensait que sa transmission ne devait pas s’arrêter avec l’écriture du livre 

de Antoine Vachez sur la Baronnie. Il avait alors réuni un groupe d’habitants dans les années 2000, pour 

l’écriture du livre de Riverie au XXe siècle. De cette époque est née l’association « la Mémoire de Riverie » 

qui poursuit la transmission de l’histoire, par la publication régulière d’articles dans le bulletin municipal . 

Nous pouvons remercier Pierre pour toutes ces années au service de la vie communale et de la vie 

communautaire . Nous nous souviendrons d’un homme compétent, attentif, généreux et engagé. 

Pierre était ancien combattant en Afrique du Nord. Il a fait tout son service militaire en Algérie. Il avait reçu 

la médaille militaire et le titre de reconnaissance pour services rendus à la Nation. Il faisait partie du comité 

FNACA de Ste Catherine/ Riverie. Des représentants du comité ont assisté à ses funérailles avec le drapeau 

Français en berne, puis ils ont déposé une plaque commémorative sur sa tombe. 

Nous renouvelons notre soutien et notre amitié à toute sa famille. 

 

 

 

HOMMAGE A PIERRE VOUTAY 



 

Matinée jeux 

   

La matinée jeux du 10 février a rencontré un franc  succès. Retenez dès à présent la date de la prochaine 

rencontre : le samedi 6 avril. 

 

Le coup de cœur des lecteurs  

Les enfants endormis de Anthony Passeron (roman adulte) 

Quarante ans après la mort de son oncle Désiré, Anthony Passeron décide d'interroger 

le passé familial. Évoquant l'ascension de ses grands-parents devenus bouchers 

pendant les Trente Glorieuses, puis le fossé grandissant apparu entre eux et la 

génération de leurs enfants, il croise deux histoires : celle de l'apparition du sida dans 

une famille de l'arrière-pays niçois - la sienne - et celle de la lutte contre la maladie 

dans les hôpitaux français et américains. 

Dans ce roman de filiation, mêlant enquête sociologique et histoire intime, il évoque la 

solitude des familles à une époque où la méconnaissance du virus était totale, le déni 

écrasant, et la condition du malade celle d'un paria.  

 

 

Un clin d’œil à notre café-tabac et bureau de poste du village LE RAMPOGNAUD 

Franck et Maria nous reçoivent de 7h à 12h et de 16h 

à 20h, parfois plus tard lors de retransmission de 

match par exemple. Le jour de fermeture est le 

mercredi. 

Maria a apporté sa touche de féminité et nous 

accueille, depuis quelques mois, avec parfois une 

gourmandise, comme aujourd’hui en accompagnant 

notre consommation de petits gâteaux locaux. Pour 

Noël il y avait sur les tables papillotes et clémentines. 

Elle aime ce contact avec la clientèle et apprécie ce 

cadre rural où il se crée des liens avec les habitués ou ceux qui viennent de temps en temps. Pour certains 

c’est vraiment un lieu pour avant tout rencontrer quelqu’un avec qui parler et apparemment on y est bien. 

Elle voit venir, pour son grand plaisir, de plus en plus de femmes qui se retrouvent là où viennent juste 

prendre un café.  

Aimant organiser, elle a ouvert le bar le vendredi 19 janvier 2024 pour une soirée Karaoké. Elle renouvellera 

cette initiative les mois à venir ; la date sera communiquée par Face book et par affichage sur la porte.  

Alors surveillez et venez, vous ne serez pas déçus, même si vous ne chantez pas. 

 

BIBLIOTHEQUE 

VIE DU VILLAGE 



Une salle est disponible pour accueillir un groupe, comme par exemple pour une réunion d’association ou 

pour une activité jeux ou autre. 

 

Alors pensons-y et faisons vivre ce lieu de vie au carrefour de notre village ! 

 

A noter :  

Le samedi 2 mars 2024 Soirée Dansante 

 

Le Casino à Riverie, propos recueillis par Liliane Vernay 

Danielle Devaux m'a gentiment reçue chez elle pour évoquer sa mère, Louise Reynard, qui tenait le 

commerce Casino à l'entrée de la route de Mornant. 

Comment est née cette épicerie à Riverie ? 

Ma mère Louise est née en 1900 à Saint-Didier, elle était une fille Vindry. Elle épousa, sans l'accord complet 

de ses parents, Claude Reynard et ils s'installèrent à Riverie. Claude travaillait au pont et chaussée sur la 

route de Saint-Sorlin. Je ne sais pas pourquoi ma mère décida d'ouvrir une épicerie, peut-être pour avoir 

un revenu complémentaire ou parce qu'elle avait le goût d'entreprendre. Elle le fit en 1928, là encore, sans 

l'accord non pas de ses parents, mais de son mari ! 

Ils s'installèrent dans cette maison. Derrière la boutique se trouvaient la cuisine et la cave, au premier, les 

chambres. 

Quels souvenirs avez-vous du Casino de votre maman ? 

Elle travaillait énormément, ce commerce, c'était sa vie. Elle commandait les produits de la marque Casino. 

Elle était toujours sur le pont pour vendre au magasin, depuis tôt le matin jusqu'à tard le soir. Elle tenait sa 

comptabilité sérieusement, même si cela n'avait rien à voir avec la complexité de ce que fait un comptable 

aujourd'hui. 

Mon père était souvent dans la cuisine en train de surveiller les clients chapardeurs. 

Quels produits vendait-elle ? 

Elle avait les produits emballés fabriqués par Casino : pâtes, sucre, farine. Des produits frais : du beurre 

qu'elle coupait dans une grosse motte, du jambon qu'elle gardait dans la cave fraîche avant d'acquérir un 

frigo. Je me souviens qu'elle vendait des légumes achetés au marché de Rive de Gier. 

 

Quelles étaient ses relations avec la concurrence ? 

Lorsqu'elle s'installa, il existait déjà une épicerie-bar tenue par les sœurs Relave. Je n'ai pas entendu de 

rivalité, les deux commerces ont subsisté ensemble longtemps. 

Ma mère m'expliquait qu'elle faisait son chiffre d'affaires grâce aux vacanciers qui venaient nombreux à 

Riverie. Ils allaient sans doute aussi chez la concurrence, au bar comme à l'épicerie.  

 



Quand le magasin a-t-il fermé ? 

Personne n'a pris la relève de ma mère à son départ à la retraite en 1970. Elle a travaillé jusqu'au bout de 

ses possibilités. Elle a reçu une médaille pour « ses loyaux services envers la maison Guichard-Perrachon 

» après 35 ans de fidélité à Casino. 

Les grandes surfaces ont pris la place des petits commerces de proximité et ce fut la fin du Casino à Riverie 

après 42 ans de labeur pour Louise. 

Grand merci à Danielle pour son accueil et pour le temps qu'elle a bien voulu me consacrer. 

J'ajouterais un petit souvenir d'enfance : Peu avant sa retraite, Mme Reynard était devenue un peu dure 

d'oreille. Lorsque j'allais faire des achats dans sa boutique, pour nous faire gentiment répéter ce qu'elle 

n'avait pas compris, elle nous disait systématiquement: «Plaît-il?» 

C'est ainsi qu'elle devint pour nous Mme "Plaitil". Je m'en excuse, un peu tard, aujourd'hui, moi qui 

commence à devenir comme elle ! 

 

 

Classe du château  

Bonjour Riverie, 

Voici nos nouvelles. 

On part en voyage scolaire à Saint Étienne. On va aller visiter le 

stade Geoffroy Guichard, le musée des verts et un autre musée, 

celui de la mine. C'est nous qui avons tout organisé : réservation 

du bus, des places, messages aux parents et l'association des 

parents, ... 

On a aussi travaillé sur des affiches sur la pollution. Nous irons les 

afficher dans Riverie après les vacances. 

Il y a eu une stagiaire dans notre classe. Elle s'appelle Sofia. Elle 

est venue une semaine et elle reviendra encore 3 autres semaines. 

Du jeudi 8 février au lundi 12 février, toute la classe du bas est 

montée en haut car la maitresse était absente et le remplaçante est 

tombée malade. Une véritable épidémie. 

Et demain, mardi 13 février, nous fêterons mardi gras 2024, il y aura 

carnaval. 

Journaliste du mois : Joshua 

 

VIE SCOLAIRE 



 

 

Classe CP/Maternelle  

   
 

ASSOCIATION 
 

 

Club des Rampognauds  

Le club des Rampognauds s’est réuni en AG le mercredi 31 janvier 

2024. 15 adhérents étaient présents. Les bilans moral et financier 

ont été approuvés à l’unanimité. 

Présentation de nouvelles activités :  

- pétanque avec la maternelle. 

- défile avec l’école le jour de mardi gras. 

- jeux de tarot et d’échec 

Recherche de personnes compétentes pour nous apprendre à 

jouer 

Bilan sur l’activité ping pong. 

Jacques Danger, vice-président de Générations Mouvement, a 

présenté les principales activités proposées pour l’année 2024 

La réunion s’est terminée par un goûter. 

 

Comme nous vous l'avions déjà annoncé, la micro-galerie Patatr'Art 

ouvrira ses portes pour la saison d'été, le week-end du 4 et 5 mai 2024. 

Brigitte Vallet, céramiste de la région, nous fera l'honneur d'exposer 

ses œuvres ces jours-là. Le vernissage  aura lieu samedi 4 mai à 11h. 

Vous êtes invités (ées) à venir partager ce moment festif. 

Par ailleurs l'assemblée générale de Patatr'art aura lieu samedi 6 avril à 10 h, dans la salle du Conseil 

Municipal  et se terminera par un apéritif convivial. Tous les habitants seront les bienvenus. 

L'équipe de Patatr'Art 

 

 

 

 



La Mémoire de Riverie 

Le 26 janvier 2024, l’association a tenu son Assemblée Générale pour clôturer l’année 2023. 12 adhérents 

étaient présents dont 3 nouveaux que nous avons accueillis avec un grand plaisir. 4 adhérents étaient 

excusés dont 3 représentés par leur pouvoir. 

Le président Jacques RUH a ouvert L’AG en présentant ses vœux et en remerciant tous ceux qui ont 

participé à rendre cette année 2023 sympathique et riche dans son travail. Il a présenté ces trois nouveaux 

habitants de Riverie qui viennent renforcer l’association. Les rapports d’activités et budgétaire de 2023 ont 

été approuvés à l’unanimité sachant que : 

- les activités menées ont mis en avant ce qui a 

permis de jouer notre rôle de recherche, d’archivage 

et de transmission grâce, entre autre, aux articles 

publiés dans Riverie-Info, les échanges avec d’autres 

communes comme Ternand, la participation aux 

animations du village, ainsi que des visites 

commentées permettant cet échange d’intérêt sur le 

patrimoine avec des visiteurs. 

- Le budget présente une trésorerie positive. 

Lors des questions diverses des idées et propositions de pistes de travail ont été évoquées et feront l’objet 

de nos prochains sujets de réunion. Avec le bureau inchangé (Jacques Ruh, Sylvie Danger et Patrice 

Collomb), suite au vote du conseil d’administration, lui-même inchangé, nous ne manquerons pas de vous 

les faire partager. 

La prochaine réunion aura lieu le  lundi 11 mars 2024 à 19h salle paroissiale 

Le Bureau 

 

Théâtre du Piat 

Les prochaines représentations du Théâtre du Piat auront lieu les 3 premiers 

week-ends de mars. 

la pièce "UN BON CONSEIL" est drôle et vous promet un bon moment de 

détente sans prétention. Lle prix des places est de 8 € et la réservation est 

conseillée (07.49.76.56.11)  

 

 

 

QUESTION / REPONSE 
 

 

Q :« Nous avons remarqué des balises, semble - t - il provisoires, sur la route de Saint- André. Est-ce en 

vue de faire prochainement des travaux ? » 

R : « Deux porches sont régulièrement endommagés par des véhicules qui les heurtent. Ces balises sont 

provisoires pour expérimenter un rétrécissement. Un panneau de voie « non prioritaire » a été posé en 

descendant de St André, donnant ainsi la priorité aux véhicules montants, afin de ne pas encombrer le 

carrefour. L‘observation va durer plusieurs mois et pourrait déboucher sur des projets d’aménagements, en 

accord avec le département du Rhône. » 

 

 

 



SITOM 

Encore trop d’emballages et de papiers dans le bac gris ! engagez-vous en faveur du tri de tous 

les emballages et papiers dans le bac jaune ou les silos jaunes et bleus 

 

 

Le tri des biodéchets  

La loi semble bien respectée puisque le composteur situé vers l’école 

maternelle se remplit vite ! Le SITOM a réalisé une visite des 

composteurs collectifs des communes. 

Pour Riverie, voici les observations positives : 

• -Les dépôts de matières fraîches (épluchures, fruits, 

légumes…) sont satisfaisants et ne présentent pas 

d’odeur. 

• Une élévation de la température du compost est observée 

avec présence de macro et microfaune (vers, cloportes...) 

Les anomalies : 

• Le brassage dans le bac est insuffisant 

• il est nécessaire d’apporter de la matière sèche 

Pour remédier : 

• mettre un bac pour la matière sèche 

• solliciter des référents utilisateurs des bacs de 

compostage pour assurer le brassage et l’apport de matière sèche. 

Un appel est donc lancé pour trouver des référents ! C’est une belle leçon de biologie en famille ! 



COPAMO 

 

« Dans les coulisses des Jeux olympiques », une conférence 

exceptionnelle sur l’envers des grands événements sportifs ! 

Deux bonnes raisons de se réjouir en ce début d’année : 2024 est une année 

olympique, et le Pays Mornantais est une « Terre de Jeux ». Ce label officiel 

de « Paris 2024 » permet aux territoires et à leurs à leurs habitants de vivre 

la magie des JO tout près de chez eux ! Premier rendez-vous de l’année, le 

lundi 18 mars à 19h au TCJC avec une conférence pour les passionnés de 

sports. Sur scène, les équipes de GL Events (leader mondial dans le secteur 

de l’événementiel) accompagnés d’athlètes reconnus vous dévoilent les 

secrets de la préparation de ces grands rendez-vous !   

 

Conférence gratuite. Information sur www.copamo.fr 

 

Faites une expérience unique au TCJC avec 
Rémi Larrousse et ses songes d’un illusionniste 

Quoi de plus fascinant et énigmatique que le monde 
des rêves ? Les philosophes ont d’abord pensé que les rêves prédisaient le futur ; 
plus tard, les scientifiques ont cru au contraire qu’ils nous révélaient un passé 
enfoui. Pour Rémi Larrousse, c'est l'opportunité de mener des expériences 
surprenantes avec la complicité (in)volontaire du public. Ce magicien d'un nouveau 
genre, qui mêle mentalisme, illusions et poésie, a l'art de jouer avec l'inconscient 
des spectateurs.  Mais au fond, qu’est-ce qu’un tour de magie sinon un rêve devenu 
réalité ? Rendez-vous au Théâtre Cinéma Jean Carmet le vendredi 22 mars. 

Infos et billetterie sur www.tcjc.fr 
 

 
Gabriel Attal, 1er Ministre, à la rencontre des habitants du Pays Mornantais 

Effervescence en Pays Mornantais. Fin janvier, quelques jours après sa nomination, Gabriel Attal, nouveau 
Premier ministre, a choisi le Pays Mornantais pour échanger avec les français et ainsi nourrir sa déclaration 
de politique générale. 

 À Orliénas tout d’abord, où il a pu assister à la cérémonie de vœux d’Olivier Biaggi, Maire de la commune. 
À Saint-Laurent-d’Agny ensuite, pour échanger avec 150 élus et habitants du territoire au cours d’un débat 
sur les besoins et attentes des Français. 

Retour en images sur cette journée du 20 janvier sur www.copamo.fr  

 
Un stage d’initiation au stand up pour apprendre à écrire tes propres punchlines ! 
 
Tu as plus de 10 ans et tu te sens prêt(e) écrire tes propres punchlines 
et tes sketches ? Découvre les mécanismes de l'humour avec un pro 
du stand up, un habitué des Comedy club : Yanisse Kebbab.  
Au programme : 3 demi-journées de pratique et 1 demi-journée au 
TCJC pour découvrir les coulisses d'une salle de spectacle et assister 
à la projection du film « Comedy queen ». 
 
Lieu d’accueil : MJC de Soucieu-en-Jarrest 
Accueil : de 9h30 à 17h / de 17h, avec un accueil possible dès 8h30 et 
jusqu'à 18h30 
Inscriptions : contact@mjc-soucieu.com 
Tarif : 18€  
Informations www.copamo.fr 

____________________________________________________________________________________ 
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